



Hola a todos,

Es el mes de la floración de la vid, un proceso crucial en el ciclo de crecimiento de la vid, que tiene una influencia significativa en la calidad de los vinos resultantes. Durante la floración, se determina el rendimiento de la cosecha y la calidad del futuro vino, ya que en esta etapa se define si las uvas tendrán una mayor o menor concentración de sabores y aromas.

La uniformidad de madurez también se ve influenciada por la floración de las uvas en la vid. Si la floración es desigual u ocurre en momentos diferentes, algunas uvas madurarán antes que otras, lo que puede dificultar la cosecha y dar lugar a vinos menos equilibrados.

Las condiciones climáticas durante la floración son críticas. Lluvias, temperaturas extremas o vientos fuertes pueden afectar negativamente la polinización y la cuajada de las flores, lo que puede disminuir el rendimiento y la calidad de las uvas.

El cambio climático es uno de los mayores desafíos que enfrenta nuestra viticultura ¡No cabe duda que conduciendo sabiamente con nuestra experiencia y sabiduría enfrentaremos estos cambios latentes e impertinentes que nos acechan y lograremos producir vinos extraordinarios!

¡Salud!

Consuelo Ceppi de Lecco Infante
Premio al Mérito Vitivinícola 2023
Número de Registro 445



¡Asamblea Anual 2023!

Agradecemos a todos por participar de la asamblea anual 2023 de nuestra Asociación, instancia donde informamos todo el trabajo realizado este último año.

Junto con agradecer al Director saliente **Rodrigo Sala**, queremos felicitar a **Jorge Rojas** quien se incorpora como Director después de varios años de ser Zonal por Curicó y a Manuela Astaburuaga, Antonio Bunster y Mariona Gil quienes fueron reelegidos.

Revive parte de lo que fue la Asamblea en nuestra nueva galería de fotos de la web: <https://www.enologo.cl/fotos/>

¡Felicidades a todo el directorio, le deseamos el mayor de los éxitos!



¡Premio al Mérito Vitivinícola 2023!

El sábado pasado al finalizar la Asamblea pudimos celebrar a **Consuelo Ceppi de Lecco Infante** por su reconocimiento al Premio al Mérito Vitivinícola 2023.

Consuelo ha desempeñado un papel activo y significativo en los directorios y actividades de la ANIAE, mostrando una dedicación constante para fomentar la incorporación de nuevos profesionales agrónomos a la asociación a través del Examen de Acreditación de Enólogos. Su destacada trayectoria incluye representar a Chile en diversos congresos de la OIV y contribuir al sector como académica e investigadora de la Pontificia Universidad Católica de Chile.



¡Muchas felicidades Consuelo!

¡Te esperamos en la Cata de vinos alemanes!

No te quedes fuera y aprendamos juntos en nuestra exclusiva cata de vinos alemanes. 🌟

📅 Fecha: 16 de noviembre

🕒 Hora: 18:00 hrs.

📍 Lugar: Viña Almaviva

La preventa socios activos será hasta el jueves 9 de noviembre y el público general, desde 10 de noviembre.

¡Reserva tu cupo ahora escribiendo a secretaria@enologo.cl!



Nuevo beneficio a asociados, descuento en compra de libro

Aprovecha el descuento ANIAE para obtener este libro escrito por diez enólogos y un sommelier. El contenido está dirigido a profesionales y técnicos del mundo del vino, consumidores que les interese saber más sobre su producción y a estudiantes que se estén formando en enología y viticultura.

Obtén más información en www.jaracorrial.com/libro y aplica tu 10% de descuento y envío gratis como socio(a) activo(a) ANIAE enviando tu comprobante de transferencia y dirección de despacho en Chile a eno21.libro@gmail.com



¡Vinalies Internationales! ¿Te gustaría participar? ¡Aprovecha el convenio ANIAE!

Desde su creación, los concursos Vinalies Internationales y Mondial du Rosé son citas internacionales ineludibles. Organizados por los Oenólogos de France, son una fuente de recomendaciones y una referencia fiable para todos quienes disfrutan del vino. Reúnen la experiencia de nuestros productores y enólogos para promover los mejores vinos y terruños del mundo.

La inscripción anticipada ya ha empezado el **lunes 16 de octubre de 2023 hasta el 30 de noviembre 2023**.

Este año desde la ANIAE tenemos **convenio con Hotexpress para envío de muestras al concurso de vinos Vinalies con tarifa reducida**, además logramos reducir el número de botellas para envío a 3 botellas por vinos. Hasta 30 de noviembre hay precio reducido por pre-venta.



¡No te quedes fuera!

¡Éxito total en este seminario!

La semana pasada se realizó un seminario online organizado por Univiveros y la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos que exploró la **"Estimación de la producción en viñedos mediante nuevas tecnologías"** y contó con la participación de más de **80 personas interesadas en el tema**.

El evento fue expuesto por **María Paz Diago**, docente con formación en Ciencias Químicas que incluye un título de la Universitat Ramon Llull de Barcelona, un Máster en Viticultura y Enología de la Universidad de California, además de un doctorado en Ciencias Agrarias y Alimentarias de la Universidad de la Rioja.

Seminario Online Viticultura de Precisión

"Estimación de la Producción en el Viñedo mediante nuevas tecnologías. Contexto actual y perspectivas"

Lunes, 30 de Octubre, a las 15:00 horas. [Vía Zoom](#)

Dra. María Paz Diago
Profesora Titular de Viticultura de la Universidad de La Rioja e Investigadora del Instituto de Ciencias de la Vid y el Vino. Logroño, España.

¡Muchas gracias a todos los que asistieron a este seminario!

¡Cocinando para el Carménère!

Como todos saben, desde el 2006 que la ANIAE organiza el concurso de vinos Carménère al Mundo.

Este año, queremos reconocer los 9 vinos que obtuvieron Medalla Gran Oro en el concurso Carménère al Mundo 2022 con una cena-maridaje a cargo de un reconocido chef.

Pronto les informaremos **más detalles sobre el lugar y la fecha a realizar**.



AGRADECEMOS A NUESTROS ACTUALES COLABORADORES

